
ATA DO CONSELHO FISCAL
:" i
j .tra N'06t2024 i Data: 11t06t2024

i Local: Sede da CAIXA DE APOSENTADORI A E PENSÃO DOS SERVIDORES PUBLICOS ,

DE BEBERIBE

Membros Presentes:
o Adiel Cosme Dantasl
o Aldenio Mendes de Lima;
o Franciézio Leonílio da Silva;
o Anacisa de Almeida Gama;
o Jozildo Araújo da Costa Lima.
o Wilson Monteiro da Silva;

Membros Ausentes:
o Aneli Ferreira Lima;
o Maria Graciela Afonso dos Santos;
o Maria Eunice Carneiro da Costa;
o Sonata Sisneide de Almeida Ferreira Campos;
o Francisco Renan Sombra Ferreira.
o Cleane Pereira Santos - Suplente representante do Poder Executivo;

Convidado(s) Presente(s) :

. José Carvalho Junior - Diretor Presidente da CAPESB;

. Lorena Evangelista Moreira Lima - Responsável pelo Pró-Gestão;
o Antônia Aldenisa Chagas - Pregoeira e Presidente da Comissão de Licitação e

responsável pela COMPREV;
. Armando Bonfim - Assessor Jurídico da CAPESB;
. Malia Valdenia Feruandes Garna - Presidenta de Conselho de Previdência;
. Laudo Simões - Membro do Comitê de Investirnentos;
. Maria de Fátinia Nascimento da Silva - Memblo do Conselho de Previdência:
o Ednaldo Honorato Maia - Mernbro do Conselho de Previdência;
o .losé Carneiro da Silva - Membro do Conselho de Previdência;
o Maria do Carmo I-aurindo - Membro do Conselho de Previdência.
. Túlio Pinheiro Carvalho - Consultol da ARIMA;

Presidente do Conselho Fiscal: Anacisa de Almeida Gama

Designação dos Membros:

. Adiel Cosme Dantas - Titular representante do Poder Executivo;
o Aldenio Mendes de Lima - Titular representante do Poder Executivo;
o Wilson Monteiro da Silva - Titular representante do Poder Executivo;
. Aneli Ferreira Lima - Suplente representante do Poder Executivo;
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o Cleane Pereira Santos - Suplente representante do Poder Executivo;
. Franciézio Leonílio da Silva - Titular representante dos Servidores;
o Anacisa de Almeida Gama - Titular representante dos Servidores;
. Jozildo Araújo da Costa Lima - Titular representante dos Servidores;
. Maria Eunice Carneiro da Costa - Suplente representante dos Servidores;
o Sonata Sisneide de Almeida Ferreira Campos - Suplente representante dos Servidores,
o Francisco Renan Sombra Ferreira- Suple_n1e represenlante dos Servidores.

i Aos onz" (l l) dias do mcs dájilfiô d; iló d; àôü mil e vinte e quatro (2024), às

Deliberações

nove horas (9:00h) reuniu-se, ordinariamente, no auditório da Caixa de
Aposentadoria e Pensão dos Servidores Municipais de Beberibe - CAPESB, o
Conselho de Previdência e o Conselho Fiscal desta citada instituição, com a
pÍesença dos seguintes membros: Adiel Cosme Dantas, Aldenio Mendes de
Lima, Anacisa de Almeida Gama, Franciezio Leonilio da Silva, Jozildo Araújo
da Costa Lima, Wilson Monteiro da Silva e os demais membros do Conselho de
Previdência. A Presidente do Conselho Fiscal a senhora Anacisa Gama saudou a
todos com um cordial bom dia e na sequência falou que deveremos seguir apauta
que foi encaminhada, listando os principais assuntos a serem discutidos, dentre
eles: Leitura da Ata da Reunião anterior, Calendário de Fiscalizaçáo do ano
de 2024, Registro de Documentos (Regimento Interno no Cartório),
Patrimonio Liquido e a Audiência Pública. Dando continuidade à reunião, a
seúora Anacisa Gama, Presidente do Conselho Fiscal, fez a leittra da Ata da
reunião anterior e em seguida foi colocada em votação e aprovada por todos os
membros do Conselho que estiveram presentes na reunião. A presidente do
Conselho Fiscal seguindo a pavta falou sobre o Calendário de Fiscalizaçdo do
ano de 2024 qroe sugeriu iniciar no mês de julho com a documentação do
Controle Interno e Patrimônio relacionada ao primeiro semestre e todos
concordaram. Continuou a pauta e o tema foi O Registro dos documentos
(Regimento Interno do Conselho Fiscal, Deliberativo e Comitê de Investimentos)
no Cartório de 1" Ofício. A presidente enfatizou sobre a importância do Registro
no Cartório e sugeriu que fosse realizado o mais breve possível. Neste momento
o Presidente da CAPESB, O Senhor Carvalho Júnior convida a todos os membros
do Conselho de Previdência a se juntarem com os membros do Conselho Fiscal a
para ouvirem as informações que serão importantes para todos e convida Dr.
Armando Bonfim, Assessor Jurídico da entidade para explicar a mudança de uma
lei que será encamiúada àCàmara Municipal para ser votada. Ele destaca que é .

importante essa explicaçdopara que o conselho tome ciência com relaçáo à lei i

que será encamiúada e evite determinaclos comentários desnecessarios s
equivocados por parte da população. Esta lei deverá ser encaminhada porque é r

uma determinação para se conseguil alcançar todas as derrrandas exigidas para a I

retirada da CRP. O senhor Armando Bonf,rm iniciou sua explicação dizendo que,
no ano de202I, essa lei jâhavia sido encaminhada àCàmara de Vereadores. A '

lei é referente à previdência complementar, destinada aos servidores que 
,

passarem em concursos futuros e que venham a receber a acima do teto do INSS, :

pois no ato da aposentadoria, a CAPESB só poderá pagat o benefício a ser ,

concedido até o teto. Para ele complementar e chegar pr'óximo do valor que :

recebia quando estava exercendo suas atividades, deverá contribuir com a ,

previdência complementar em um percentual de 8%, A adesão à previdência ,
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caso teúa interesse. Ultrapassado esse prazo, ele não poderá mais ter direito a
essa previdência complementar. O presidente da CAPESB, senhor Carvalho
Júnior, disse que essa lei náo Írarâ neúum prejuizo para os servidores que hoje já
são efetivos no município, pois afetará apenas os novos que ingressarem no
serviço público após a aprovação desta lei, O fundo que vai administrar essa
previdência complementar será o da CEARÁPREV. o senhor Armando Bonfim
frnaliza sua apÍesentação dizendo que essa lei irá beneflrciar os novos servidores,
pois, caso não existisse, os seus rendimentos quando solicitassem aposentadoria
estariam limitados apenas ao teto. Em seguida, a senhora Valdenia Gama,
Presidente do Conselho de Previdência falou que o próximo assunto seria dar um
retorno referente à última reunião que aconteceu na CAPESB, contando inclusive
com a presença do Procurador do município, senhor Tiago Càmara Coelho Bitu.
Esta reunião foi solicitadaparu que fosse explicada a lei que se refere às sobras
da taxa de administraçáo que é utilizada pela CAPESB, pois estas retornariam
pata a conta mãe da entidade. Reforçou que foi solicitada essa reunião junto à
prefeita, embora sabendo que ela náo fez nada de errado, pois a gestora tem total
liberdade paÍa encamiúar qualquer projeto de lei que veúa alterar as normas de
funcionamento da entidade. Porém, o que foi questionado e solicitado é que,
quando encaminhado algo direcionado à nossa Caixa de Previdência, que fosse
previamente avisado aos conselhos da CAPESB. Foi uma reunião bastante
proveitosa e pacífica. O Procurador deixou bem claro que ele é técnico e náo faz
o papel de político, porém deixou a sugestão para que o presidente da CAPESB
procurasse estreitar o diálogo junto à gestora, de forma a buscar um
relacionamento mais aberto, possibilitando as negociações junto à gestora
municipal. Na sequência, foi a vez do senhor Túlio Pinheiro iniciar sua
apresentação referente ao estudo atuarial, lembrando que essa apresentação foi
realizada de forma virtual. No início de sua apresentação, explicou o que é
Avaliação Atuarial, qual o objetivo em se fazer esse estudo e qual a sua
importância dentro da gestão dos regimes próprios de previdência. Na didática
úilizada em sua apresentação, ele colocou alguns exemplos do cotidiano para
que os membros dos conselhos entendessem de forma simples como funciona
esse estudo atuarial. No decorrer da apresentação, o seúor Aldênio Mendes
pergunta ao senhor Túlio o porquê desse déficit atuarial que hoje a cApESB
possui, sabendo que em anos anteriores existia um superávit perante o estudo
atuarial que foi rcalizado. Ele justificou que, no momento, não tinha a resposta
para essa pergunta, porém iria estudar e pediu um prazo paÍa encamiúar a
resposta via ofício no decorrer da semana para a CAPESB. Ele finaliza sva,,
apresentação perguntando se todos entenderam o que foi explicado e se colocou à
disposigão para responder qualquer dúvida que veúa surgir posteriormente. Na
sequência, surgiram alguns questionamentos relacionados a que fatores teriam ;

contribuído para o aumento do déficit a,nnrial, onde alguns apontavam o que ,

havia contribuído e outros membros dos conselhos discordavam do ponto de vista
apresentado. Porém, ficou esta dúvida para ser esclarecida mediante o parecer a I

ser encaminhado pelo seúor Túlio Pinheiro. O senhor Laudo Simões recordou
uma sugestão que foi colocada pelo presidente do Sindserv - Beberibe , no qual
ele se cotnprometeu para que, no próximo ano, o Sindserv - Beberibe contratasse
uma empÍesa para também elaborar um estudo atuaial, de forma a comparar os l

resultados com aqueles apresentados pela empresa ARIMA responsável por esse ,

egtudo na CAP_ B. Pois esse estudo tem sido apresentado por diversos anos por



uma única empresa e precisa ter outra para comparar os resultados e ver onde
estão os possíveis effos ou se realmente o estudo foi feito de maneira correta. A
seúora Valdenia Gama retoma o assunto da lei que se refere às sobras dos
valores da taxa de administração e ela falou que, conforme o ponto de vista do
Procurador do município, senhor Tiago Càmara Coelho Bitu, essa sobra já servirá
para abaÍer o déficit atuarial. Disse ainda que algumas pessoas pensavam que
esse valor da sobra retornaria para os cofres da Prefeitura, porém não pode e deve
sim permanecer nos cofres da CAPESB. O senhor Aldênio Mendes, Membro do
Conselho Fiscal perguntou sobre os valores totais da sobra da taxa de
administração do ano passado, em seguida o senhor Carvalho Júnior falou que
não lembrava, porém pontuou alguns serviços contratados pela CAPESB que
foram pagos com esses valores referentes à taxa de administração. A senhora
Valdenia Gama reforça ainda que foi sugerido pelo Procurador do município
realizar um planejamento orgamentario anual, constando todas as despesas que
serão pagas com ataxa de administração no decorrer do ano, sendo esse trabalho
apresentado anualmente para todos os conselhos. A senhora Lorena Moreira
falou que a necessidade na elaboração desse planejamento orçamentário foi
exatamente a preocupação que eles tiveram com uma possível diminuição desse
percentual, pois na lei é bem claro que essa taxa pode chegar ate 2,3%. No
entanto, esse planejamento já era feito anualmente, porém não era encaminhado
diretamente para a prefeitura acompanhar minuciosamente o orçamento anual. A
senhora Valdenia Gama, aftma que o Procurador do município deixou a entender
que essa taxa de administração, na visão dele, é muito para os gastos da CAPESB
e que, nos últimos três anos, eles não estavam acompaúando de perto a
administração da Caixa de Previdência Municipal, deixando o gestor bem à
vontade para gerenciar os gastos com a taxa de administração da maneira que ele
julgasse necessário. Porém, a senhora Valdenia destaca que foi colocado na
reunião que todos os gastos da CAPESB são informados ao conselho paÍa que
todos tomem conhecimento e que o senhor Júnior tem muita responsabilidade
com relação às informações referentes às aplicações e gestão financeira dos
recursos da CAPESB. InclUsive, o Ptocurador parabeniza a maneira organizada e

transparente com que a CAPESB tem desempenhado seus trabalhos. Ela lembra
ainda que, quem poderia fazer esse trabalho de fiscalização periodicamente seria ,

a Càmara de Vereadores do nosso município. O seúor Carvalho Júnior falou que 
'seria bom que essa fiscalizaçáo acontecesse por parte dos vereadores e que ele ,

próprio jahavia inclusive encamiúado alguns ofícios solicitando a presença dos l

Edis na CAPESB, mas não apateceu neúum Parlamentar. Foi retomado o ,

assunto sobre a taxa de administração no qual a senhora Valdenia Gama orientou
que todos os gastos para o próximo ano deveriam ser detalhados no papel para no ,

final do ano ser encaminhado para a prefeitura contendo todos os gastos a seÍem
pagos com a taxa cle administração. O advogado da CAPESB falou que esse
trabalho paru o detalhamento das despesas a serem gastas para o ano de 2025 seú
discutido em reunião com todos os Conselhos, com o intuito de sugerir, priorrzar ,

e talvez até criar um teto de gastos com determinadas despesas para o exercício
do próximo ano. O senhor Carvalho Júnior retoma a reunião falando sobre a parte
do relatório de investimento e o PL que, infelizmente não vai ser possível tratar
nesta reunião de hoje, porque o CADPREV é um sistema que não tem ajudado
gerar os dados poÍ apresentar problemas operacionais, ele afirmou que já tem
algumas ppstas, mas não gs!ão todas.concluídas ficando então confirmado para



i ser apresentado em uma próxinra reunião extraoràináría. óando sequência ele
i falou sobre a audiência púbtica que está marcada para o próximo dia 9àe julho às
; 14:00 horas da tarde no auditório da CAPESB, neste mesmo dia acontecerá
r também a reunião dos Conselhos no turno da manhã, na sede da entidade. Neste
, momento cada Conselho retomam as suas respectivas salas e a seúora Anacisa
i Gama presidente do Conselho Fiscal, enfatíza novamente sobre o calendário de

i fiscaliàação que será elaborado agora para o próximo semestre. Sem nada mais a

: ser tratado a Presidente do Conselho Fiscal, senhora Anacisa Ganra encerra esta
i reunião da qual eu, Franciézio Leonílio da Silva, secretário deste Conselho
i Fiscal, lavrei e subscrevi a presente Ata que após lida será assinada por todos os
: membros do Conselho Fiscal que estiveram presentes na reunião Ordinár'ia do
: mês de juúo do ano de2024.

Responsável pela elaboração da ata: Franciézio Leonílio da Silva

MEMBROS DO CONSELHO FISCAL

ANACISA DE ALMEIDA GAMA

FRANCIÉZIO LEONÍI,IO DA SILVA

ALDENIO MENDES DE LIMA

ADIEL COSME DANTAS

JOZILDO ARAÚJO DA COSTA LIMA

WILSON MONTEIRO DA SILVA
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F'ISCAL DA CAIXA DE

MUNICIPAIS DE BEBERIBE _

LrsrA DE FREeuÊNcra Do coNSELHo
ApoSENTADoRTA n pnNsÃo Dos SERVTDoRES

CAPESB

DArA na RnuNrÃo Jl t OG I ZO?q

REPRESENTANTES DO PODER EXECUTIVO

TITULARES FREQUENCIA
Adiel Cosme Dantas (CPF: 616.802.303-87)

Aldênio Mendes de Lima (CPF: 509.692,933,72)

Wilson Monteiro da Silva (CPFI 239,970.S73-34)

SUPLENTES

Aneli Ferreira Lima (CPF: 421.681.633-91)

Maria Graciela Afonso dos Santos (CPF: 026.755.313-75

Cleane Pereira Santos (CPF: 026,956.603-16)

REPRESENTANTES DOS SERVIDORES

TITULARES

Anacisa de Almeida Gama (CPF: 232.349.203-97)

Franciézio Leonílio da Silva (CPF: 642.811.593-04)

Jozildo Araújo da Costa Lima (CPF: 946.999.333-00)

SUPLENTE

Francisco Renan Sombra Ferreira (CPFI 022.317.423-81)

Maria Eunice Carneiro da Costa (CPF: 481.025.203-53)

Sonata Sisneide de Almeida Ferreira Campos (CpF:

430.821.493-91)


